
                                                                                              
 

 
Protokoll  
der 18. Vereinsversammlung (VV) vom Fr. 29. April 2022 auf dem 
Spettlinthof, Doggenstrasse 26 in 8717 Benken.  
 

 

 

    

 
 

 

 
 
 
 
 
 
1. Begrüssung und Traktanden (nach der Besichtigung der Firma Otto Hofstetter AG)  
 

Unser Präsident Lukas Lehmann beginnt um 17:29 Uhr die Vereinsversammlung und heisst Alle 
herzlich willkommen. Er verleiht seiner Freude Ausdruck zu den zahlreich erschienenen Kollegen 
und zählt gleichzeitig auf eine aktive Teilnahme. Wir tagen heute in der «Besenbeiz» Spettlinthof in 
Benken. Die Versammlung wird durch unseren Präsidenten jetzt eröffnet.  
 
Das Protokoll erstellt heute das Vorstandsmitglied Thomas Fiechter.  
 
Unser Nachmittag war in der Betriebsbesichtigung der Firma Otto Hofstetter auf reges Interesse 
gestossen. Lukas bedankt sich bei dieser Gelegenheit bei den Herren Jules Müller, Roman Murer 
und Marcel Thum. So auch unserem Organisator und Vorstandsmitglied André Braun.  
 
Die leicht verspätet ausgeschriebene Anwesenheitsliste bezeugt die 33 Mitglieder. Ein Gast ist 
anwesend.  
 
Die neuen Mitglieder des VMTK werden mit René Schefer (anwesend) und Fabian Cavelti 
(abwesend) herzlich willkommen geheissen. René stellt sich als Projektleiter einer IT Firma kurz 
vor. Eine Flasche Wein wird als «Willkommen» überreicht.  
 
Unser Ehrenmitglied Josef Eugster wird speziell begrüsst.  
 
Folgende Mitglieder haben ihr Jubiläum beim VMTK, sie werden namentlich erwähnt: 
- 50 Jahre Josef Eugster  
- 35 Jahre Hermann Bürke  
- 20 Jahre Markus Spengler  
- 20 Jahre Daniel Stadelmann   
- 15 Jahre Raphael Graf (hat auch noch Geburtstag)  
- 15 Jahre Lukas Lehmann  
- 15 Jahre André Stauber  
Gerne nehmen sie eine Flasche Vereinswein entgegen.  
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Beginn 17:29 Uhr 
Ende 18:33 Uhr  
Anwesend: 34  
Stimmberechtigt: 33  
Entschuldigt: 29 
Mehr: 17 



                                                                                              
 

Vorbildlich haben sich 29 Mitglieder für heute entschuldigt, ein Vorlesen der Abwesenden wird 
nicht gewünscht, was mich nicht daran hindert diese Namen mit einem doch eiligen 
Zweifingersystem einzuschreiben:  
- Seunig Guido, Keller Max, René Freyschlag, Silvan Mesmer, Andreas Gamper, Markus Zwicker, 
Minikus Michel, Schilter Daniel, Lenz Urs, Geiser Remo, Michael Lanelli, Eberle Sepp, Oberhänsli 
Peter, Uebelhart Francois, Greminger Rudolf, Rüttimann Andreas, Brühwiler Marcel, Keller Florian, 
Wick Markus, Honegger Marcel, Tresch Patrick, Seitz Thomas, Gasche Andreas, Schönauer 
Ernst, Ming Peter, Geiser Remo, Habermacher Martin, Albergatti Jonas und Kern Patrick.   
 
Der Präsident stellt die fristgerechte Einladung zur VV aus den Statuten fest. Unsere GV ist 
beschlussfähig.  
 
Zur den vorgestellten Traktandenliste gibt es keine Einwände, die Inhalte werden einstimmig 
akzeptiert.  
Der Präsident fügt aber noch das Traktandum 7 Wahlen und Mutationen dazu, die weiteren 
Traktanden erhalten gegenüber der Vorlage eine neue, höhere Nummer. Diese Tatsache ergibt 
keine Einwände.  
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler   
 
Da sich Niemand freiwillig meldet, tritt der Vorschlag des Präsidenten in Kraft. Andy Näf wird als 
Stimmenzähler einstimmig gewählt. Ein spontaner Applaus bestätigt diese Wahl.  
 
 
3. Protokoll der 17. Vereinsversammlung vom 10.09.2021 (verspätet durch Corona-Jahr)  
 
Die Protokolle sind stets auf unserer Webseite ersichtlich. Zum Protokoll gibt es keine 
Diskussionen, auf ein Vorlesen wird verzichtet, da dazu kein Wunsch geäussert wird. 
Einstimmigkeit herrscht auch bei der Zustimmung durch Abstimmung. Die Protokollarbeit wird 
Thomas Fiechter mit einer Flasche Wein verdankt.   
 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten  
 
Der Jahresbericht 2021 wird durch den Präsidenten persönlich vorgelesen. Derselbe wurde jedem 
Vereinsmitglied vorab zugestellt. Das Vorlesen ist wegen kurzem Bericht doch einmalig und gibt 
den Personal mehr Zeit um das Nachtessen vorzubereiten ☺.  
 
Der Jahresbericht führt zu keiner Diskussion und wird einstimmig gutgeheissen.  
 
 
 
5. Kassa- und Revisorenbericht   
 
Unser Kassier Cornel Alpiger präsentiert übersichtlich die Jahresrechnung 2021 (1.1.-31.12.21)  
Der Aufwand von CHF 15'062.95 steht dem Ertrag von CHF 652.56 (ein Jahr ohne Jahresbeiträge) 
gegenüber, somit verweist er auf einen Verlust von CHF 13'410.39 hin. Diese Rechnung fordert 
keine Diskussion, es werden keine weiteren Erläuterungen gewünscht. Ein besonderer Dank gilt 
unserem Kassier für die zuverlässige Buchhaltung.  
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Raphael Graf (1. Revisor) liest den Revisorenbericht vor, dem Revisionsbericht wird einstimmig 
zugestimmt und dem Vorstand wird Decharge erteilt. Die Entlastung wird durch den Vorstand  
gerne entgegengenommen. Raphael Graf und Martin Röthlisberger (2. Revisor) wird ein grosser 
Dank für die gute Arbeit erteilt.  
 
Turnus gemäss scheidet der erste Revisor aus, Martin Röthlisberger rückt nach. Als neuer 2. 
Revisor wird Stefan Schneider gewählt. Diskussionen werden nicht ausgelöst, die Revisoren somit 
einstimmig gewählt.  

- 1. Revisor ist Martin Röthlisberger 
- 2. Revisor ist Stefan Schneider  

 
 
 
6. Budget 2021 und Jahresbeitrag 2022   
 
Unser Kassier stellt das Budget 2022 vor, dies wurde vorab im Vorstand besprochen. Bei einem 
geplanten Aufwand von CHF 13'000.-  stehen die Einnahmen von CHF 15’000.- gegenüber.  
Diesem Budget wird einstimmig zugestimmt.  
 
Der Vorstand, vorgetragen durch den Präsidenten, präsentiert den Vorschlag, im 2022 (für 2023) 
den üblichen Beitrag von CHF 100.- einzufordern.  
 
Einstimmig wird dem Jahresbeitrag von CHF 100.- zugestimmt.  
 
Cornel Alpiger erhält Respekt, für seine wertvolle und exakte Arbeit. Dank erfolgt mit einem 
spontanen Applaus.  
 
 
7. Wahlen, Mutationen (Traktandum 7. wird hiermit noch eingeschoben)  
 
Da die Amtszeit des Vorstandes auf 2 Jahre terminiert ist, fallen dieses Jahr keine Wahlen an.  
Leider wird unser Vorstandsmitglied Michael Müller den Vorstand verlassen, er ist seit 2016 im 
Vorstand tätig. Seinem Austrittsbegehren wird stattgegeben. Der Präsident bedankt sich herzlich 
im Namen des Vorstandes und der anwesenden Mitglieder für seinen tollen Einsatz. Michael 
bedankt sich seinerseits mit einer kurzen Wortmeldung.  
 
Durch grosse Bemühungen im Vorstand durfte bereits ein Ersatz durch René Freyschlag 
gewonnen werden. René ist heute leider abwesend, unser Präsident stellt den 48-Jährigen, jungen 
Mann kurz vor. (Mitglied VMTK seit 2007, heute Firma Six Sigma Tools AG, vorher 13 Jahre bei 
Utilis. Verheiratet und 2 Kinder)  
 
René Freyschlag wird in Abwesenheit einstimmig in den Vorstand gewählt, herzlich willkommen.  
 
Der Präsident stellt kurz den aktuell tätigen Vorstand vor. In diversen Zoom-Sitzungen hatte der 
Vorstand regen Austausch und sich nicht durch die Corona-Krise abhalten lassen, ohne 
Unterbruch zu wirken.  
 
Der Präsident bedankt sich für die super Zusammenarbeit im Vorstand und bekundet im gleichen 
Satz, dass Vorschläge für Ehrenmitglieder in Vorstand platziert werden dürfen.  
 
 

Seite 3/5 



                                                                                              
 

Daniel Stadelmann (Sekretär) berichtet von 2 Neumitgliedern, welche aufgezählt werden:  
- Schefer René  
- Cavelti Fabian  
 
Im 2021 werden keine Austritte verzeichnet, somit haben wir einen Mitgliederbestand von 173.  
 
 
8. Jahresprogramm 2022 / 2023  
 

Das Jahresprogramm wird heute nochmals allen Mitgliedern bekannt gegeben. Dies aufgrund von 
Unsicherheiten, die Termine bei den entsprechenden Firmen auch zu erhalten.  
10.06.22 Bartholet AG Michael und Lukas  
16.09.22 Nagelfabrik Daniel  
18.11.22 DGS/HV SG Manuel  
Daraus ergibt sich die Anfrage, ob aus dem Besuch von Bartholet AG ein 2 tägiger Ausflug 
organisiert werden soll (10.+11.06.22). 10 Mitglieder haben sich dazu gemeldet. Weitere 
Abklärungen erfolgen nun von den entsprechenden Vorstandsmitgliedern, da auch Ansprüche zu 
einem interessanten Programm gefordert werden.  
 
In einer weiteren Diskussionsfase werden weitere 2. tägige Anlässe, ein Besuch am Flughafen 
Kloten sowie ein Angebot von Ernst Schönauer in seiner Firma Wasch- und Härtetechnik Oberriet 
AG besprochen.  
 
Der Präsident erwähnt den 1. Anlass im 2023 welcher bei Kyburz am 03.03.23 stattfinden soll.  
 
Das Jahresprogramm 2022/2023 wird in der Abstimmung einstimmig gutgeheissen.  
 
 
9. Vorschläge für das Jahresprogramm 2021 
 
Diese Beiträge und Diskussionen sind in Traktandum 8. erwähnt.  
 
 
10. Allgemeine Umfrage und Diverses 
 
Unser Präsident weisst auf den Verkauf von Vereinswein (CHF 19.-) und Sackmesser (10.-) hin. 
Weiteres Werbematerial liege auf und könne mitgenommen werden.  
 
Stefan Schneider meldet sich mit der Frage, ob mit einem Mitgliederbestand von 173 noch weitere 
Mitglieder im VMTK erwünscht sind. Mit einigen Erklärungen zur Situation der heutigen 
Ausbildungen konnte diese Frage mit JA beantwortet werden.  
 
Hermann Bürke meldet sich nochmals mit der Wichtigkeit des Themas 
Härten/Härterei/Warmpressen/Umformen, was auf grosses Interesse bei den Mitgliedern des 
VMTK stossen sollte.  
 
Lukas Lehmann als Präsident, beendet offiziell unsere GV um 18:33 Uhr.  
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Wir geniessen ein grossartiges Buffet auf dem Spettlinthof in Benken, tauschen rege unsere 
Erlebnisse und Erinnerungen in kameradschaftlicher Atmosphäre .  
 
 
 
 

Herisau, Freitag 06. Mai 2022                                                                  Protokoll: Thomas Fiechter 
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Anhang 1/1: Präsenzliste GV 29.04.2022   
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